

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

LA ECONÓMICA

ZAPATERIA

DE PEDRO LLOBERAS

21, Cort-Real GERONA 21 Cort-Real.

GRAN REGALO

De un magnífico Reloj de oro, de valor 500 pesetas que se sorteará en el Teatro Principal, durante la próxima temporada.

Se regalará un número á toda persona que compre en este Establecimiento por valor de 5 pesetas en adelante

Colegio de Señoritas y Academia de Corte

bajo la advocación

DE NTRA. SRA. DE LOS DESAMPARADOS,
dirigido por

D.^a Vicenta Janer Jubert

PROFESORA DE LA ESCUELA DE INSTITUTRICES CREADA POR
LA SOCIEDAD ECONÓMICA BARCELONESA
DE AMIGOS DEL PAÍS.

Enseñanza primaria elemental y superior; dibujo, pintura, taquigrafía, idiomas, música, bordados de todas clases, y conferencias particulares para diversas carreras apropiadas á la mujer, entre ellas la de Comercio.

Enseñanza completa y rápida de Corte y confección de toda clase de prendas de vestir para señora y niños y lencería para caballero.

Se admiten pensionistas, medio-pensionistas, recomendadas y externas.

Barcelona.—Provenza 137—2.º—2.ª (Chaffan á Clarís).

SECCION RELIGIOSA

SANTO DE HOY

S. Patricio.

SANTO DE MAÑANA

S. Grabele.

Cuarenta Horas: Están en la Iglesia de el Hospicio.

CONVENCIONALISMO.

No merecemos, de mucho, las frases con que ayer se nos obsequió por nuestro artículo dos *Minutos de parada*. Sabemos que cuanto en él queda expuesto penetra en el alma del VERDADERO partido liberal y, aunque ningún pláceme hubiéramos recibido comprenderíamos del mismo modo el efecto que debe haber cau-

sado, lo mismo entre nuestros Correligionarios de los que siempre *ganan* que nuestros correligionarios de los que siempre *pierden*.

Permítasenos que así lo digamos.

La verdadera familia liberal, por escuela y por lo laboriosa siembra el bien y recoge desengaños; pero ello es tan frecuente, desgraciadamente, que de aquí las decepciones que lloramos, como de aquí las apostasias que vemos.

Pero todo ello no sumará nuestras desdichas, si de aquí no quedara de manifiesto peor mal; la *miga* entre unos cuantos amparados con el nombre *política*, y el mal ejemplo que redundaba de las apostasias premiadas al lado de las víctimas: sumando además los convencionalistas que pene-

tran por nuestra puerta; esos tipos, que nunca han sido liberales y ejercen como á tales, apostatas ya de otras colectividades que vienen á engrosar nuestro núcleo, algunos..... por no perder un mendrugo.

Excepción de los que firman la Nómina, por sus mal remunerados servicios: pero no los que la Nómina representa el premio de sus evoluciones.

Aquí está el efecto contraproducente referido y el mal ejemplo, y que merece tratarse en serio por mas que acabemos diciendo como algunos: «La historia de siempre»; historia cuyas páginas debemos dejar abiertas para que sus letras penetren y no se borren de las víctimas de nuestra sagrada colectividad, ya que quienes elaboran su relieve no se preocupan generalmente de otro extremo mas que de que todos los medios son buenos con tal de llegar al fin

Y así es para muchos.

EL SEÑOR PI Y MARGALL.

Dice en su periódico «El Nuevo Regimen».

«Yerran los que creen que los federales somos enemigos del ejército; somos enemigos de la guerra, como no debamos rechazar extranjeras invasiones, porque entendemos que por el trabajo, y no por las armas, ha de buscarse la regeneración de la patria; no del ejército que consideramos indispensable para sostener la libertad y el orden, es decir el derecho de los ciudadanos. Sobrado es el que para esos fines sustentamos, y queremos reducirlo; pero no lastimando intereses nacidos á la sombra de las leyes. Ya que los oficiales sobran, cerraríamos las Academias á fin de no aumentar el exeso y sobrecargar los gastos públicos; ya que hay generales de más, seríamos pareos en abrir la entrada á las categorías superiores. Hay la falta de equilibrio entre los directores y los dirigidos, y procuráramos establecerlo. No consentiríamos diferencias entre las diversas armas; partidarios de la igualdad, aboliríamos toda clase de privilegios. Las diferencias dan hace tiempo lugar á rivalidades de que podrian nacer conflictos; creemos necesario y aun urgente hacer que desaparezcan.

El ejército ha de ser para nosotros, además de garantía de la libertad y

el orden, núcleo para las fuerzas de la nación el día en que alguien atente contra la integridad de nuestro territorio; á que fuera una y otra cosa adoptaríamos nuestra política. La fuerza de la nación para un caso de guerra serian siempre grandes; primeramente porque bajo el sistema federal tendria cada region su milicia y luego, porque aun siendo remoto y aun poco probable el peligro de una invasión, haríamos del ejercicio de las armas comun enseñanza. No permitiríamos que sucediese lo de hoy que salva la reserva de los que formaron parte del ejército activo, apenas hay en las demas quien conozca el manejo del fusil ni los rudimentos militares. Adoptaríamos el tiro nacional de Suiza, que tan apta ha hecho aquella República para hacerse respetar y defenderse de las poderosas naciones que la rodean.

Lejos de ser nosotros enemigos de ejército, pensamos en regenerarlo, convirtiéndolo de ejército en ciudadanos. Implico para nosotros contradicción que se niegue el derecho de tales á los que tienen el deber de defenderlo consagran su actividad y su sangre.»

LOS VINOS ESPAÑOLES

en Inglaterra.

El mercado de vinos y espíritus en Londres ha estado en esta última semana algo más encalmado que en la anterior, pero el aspecto de los negocios es el mismo. Las ventas más importantes han sido de coñac, ron, whisky y Oporto embotellado, y sobre todo la de 504 Pipas, 171 medias y 167 cuartas todas de Oporto, verificadas por la casa W. y T. Restell,

Según los datos oficiales suministrados por las Aduanas, el total del vino tinto español importado en el Reino Unido durante el mes de Febrero último ha ascendido á 156.671 galones (7121 hectolitros), es decir, casi el doble de lo que se importó en el mismo mes del año pasado, que fué 81.066 galones (3.685 hectolitros).

El total del vino importado en esta nación en los dos primeros meses del año actual asciende á 2.232.558 galones (101.480 hectolitros), de los cuales 1.574.078 galones (71.549 hectolitros) han sido de tinto y 658.40 galones (29.931 hectolitros) de blanco y de las procedencias siguientes:

España, vino tinto 267 432 galones.

Idem, blanco 333.502 id.

Francia, vino tinto 547.776 id.

Idem, blanco 185.979, id.

Portugal, id. 567.681 id.

Malera, id. 9.562 id.

Italia, id. 67.315 id.

Australia, id. 85. 106 id.

Alemania, id. 66.679 id.
Holanda, 26.501 id.
Posestones inglesas de Africa, id.
4601 id.
Otras comarcas, id. 50.121 id.
Total, 2.232.558 galones.

Comparando estas cifras con sus correspondientes del mismo período del año pasado, se observa:

1.º Que la importación total ha disminuído en 193.259 galones (6057 hectólitros), de los cuales 84.360 galones (3.834 112 hectólitros) corresponden al tinto, y 48.899 galones (2.222 112 hectólitros) al blanco.

2.º Que á pesar de esta baja en la importación general, la del tinto español en particular marca un alza de 107.037 galones (4.865 hectólitros).

El vino australiano muestra también un aumento de 45.221 galones (2.055 112 hectólitros).

3.º Que la mayor proporción en la baja de la importación general corresponde á los vinos portugueses, cuyas entradas han disminuído en 208.766 galones (9.490 112 hectólitros).

Además el blanco francés ha disminuído en 38.978 galones (1.772 hectólitros), las procedencias de Holanda en 14.616 (314 hectólitros), las de Alemania en 9.135 galones (415 hectólitros) y las de Italia en 8.919 galones (405 hectólitros).

El tinto francés y el blanco español apenas han experimentado variación.

VELOCIDAD DE LOS FERRO-CARRILES

Todas las probabilidades inducen á creer que dentro de poco la velocidad de la marcha de los ferro-carriles llegará á 160 kilómetros por hora. En el ferro-carril central de Nueva Jersey, Estados Unidos de América, se hizo una prueba recorriendo una distancia de 3'20 kilómetros en 37 y 38 segundos respectivamente, lo cual corresponde á una velocidad de 156'68 y 151'56 kilómetros por hora. El tren se componía de un furgon, dos vagones de viajeros y un freno. El peso era de 125 ó 217 toneladas comprendiendo la máquina y el tender. La máquina era de cuatro cilindros Compound, de los cuales los de alta tensión era de 0'35 metros y los de baja tensión de 0,25 metros de diámetro. La carrera del embolo 0'608 metros.

Las ruedas motrices, acopladas cuatro á cuatro tenían 1'98 metros de diámetro.

SALMERÓN EN MADRID.

De los Telegramas del 15:

Desde mucho antes de la llegada del exprés de Barcelona, en el andén y en los alrededores de la estación fueron reuniéndose numerosas comisiones de los comités republicanos y muchos amigos políticos y particulares del ilustre filósofo.

La policia ocupaba las entradas y salidas de la estación y los puntos extratécnicos de las inmediaciones.

A las dos en punto entró en agujas el tren.

Los dos mil republicanos que aguardaban, se agolparon cerca del coche

ocupado por el señor Salmerón, saludándole cariñosamente. Hubo conatos de aplausos y vivas, pero no pasaron de tales, pues las personas que acompañaban al señor Salmerón aconsejaron á todos la mayor prudencia.

Mucho trabajo costó al señor Salmerón salir del andén, pues sus amigos y admiradores se disputaban sus palabras y deseaban todos estrechar su mano. Por fin pudo emprender el camino de su casa, negándose á subir al carruaje que tenía dispuesto. Apie recorrió el paseo del Botánico y la plaza de la Lealtad hasta la calle de Montalbán, donde habita.

Detras del señor Salmerón marchaba una sección de la guardia civil que ha impedido fué el diputado por Gracia arrollado por sus entusiastas amigos. Delante de la comitiva, destacándose entre los grupos su alta figura, iba el gobernador señor Aguilera rodeado por sus delegados y agentes.

Los republicanos amenizaron el trayecto con salvas de aplausos y vivas al señor Salmerón y á la unión republicana. Algunos entonaron la Marsellesa.

Al llegar la manifestación frente a Museo, de uno de los grupos salió un ¡Viva la República! que fué acallado en el acto por los que acompañaban al que le dió.

El señor Aguilera se acercó á dicho grupo y encarándose con los que le formaban, dijo:

—Como ustedes ven, estoy dispuesto á tolerar cuanto sea manifestación de simpatía personal al señor Salmerón, pero no consentiré extralimitaciones de ningún género. Espero que ustedes los primeros, apoyen los acuerdos de la autoridad.

El individuo que dió el viva, fué detenido.

Los grupos acogieron las palabras del señor Aguilera con muestras de consideración, y la manifestación siguió su camino sin más incidentes.

En el mismo tren que el señor Salmerón, han venido el general Blanchy el señor Asensio Vega, á quienes esperaban bastantes personas de su amistad.

Se ha hecho notar en el andén la coincidencia de que ¡vengan juntos á Madrid el jefe de la sublevación de Badajoz, el general que fué á reprimir-la y el político que se mostró dolorosamente sorprendido por aquel y otros hechos análogos.

Noticias Generales

Ayer tarde llegó á esta nuestro distinguido correligionario el Diputado electo por Torroella D. Pompeyo de Quintana, siendo esperado en la estación por numerosos amigos que le acompañaron hasta la Fonda.

Sea bien venido.

—El cielo ha aparecido brumoso estos días por el lado del Pirineo descargando alguna llovizna el lunes, según nos participan viajeros llegados desde Port-Bou, añadiendo que ha nevado en Canigou.

Es probable pues la lluvia que pi-

don con tanto afán nuestros agricultores.

—Las fiestas de la «Mi Carême» en París, ó mejor dicho el Carnaval que, como todos los años, tiene su época, han registrado varios accidentes, y el mas sonado de todos ha sido la muerte trágica de Ernesto Gibert, artista de fama.

No se sabe si seria porque estuviese beodo ó bien porque quiso suicidarse, el hecho es que se tiró, cantando en una broma de amigos, desde la terraza de uno de los mas concurridos cafés al toledo de la calle, que servia como entrada y donde hay puestas muchas mesas sobre la acera. La distancia era mínima y no hubiera ocurrido nada para estorbar la broma si, contra lo que era de conjeturar no hubiese resultado que el toledo era de cristal é inducia su color á engaño, pues á primera vista cuale quiera hubiera creído que se trataba de un toledo tegido.

La cuestión es que el pobre artista perforó con el peso de su caída los cristales, yendo á rebotar sobre la acera entre las mesas á la sazón rodeadas de consumidores, falleciendo á los pocos minutos. A su entierro verificado el Domingo concurrió todo el mundo artístico de París.

—No es verdad como se ha dicho que haya fallecido el Conde de Darnius. Quien ha fallecido es el duque de Almenara Alta, hermano de dicho señor.

—Debido al Sr. Baldosano, Consul de España en los Estados-Unidos es facil publiquemos unos trabajos, que son la última palabra en la cuestión de nuestros vínculos, desarrollándose un plan de gran talento á fin de que se nos abra mercado en Norte América.

Hoy que tantos hablan de los vinos como podrian hablar de las naranjas de la china, bueno es fijarse en trabajos de la importancia práctica del que llevamos mencionado.

—Tenemos entendido que el dia 25 celebrará velada el Centro espiritista de esta Ciudad.

—Los telegramas últimos afirman que la minoría republicana se reunirá antes de abrirse el Parlamento, para acordar la conducta que seguirá en el debate del Mensaje y en la discusión de las actas.

Al propio tiempo parece se harán toda clase de gestiones, al objeto de lograr que el Sr. Ruiz Zorrilla tome posesión del cargo de diputado, dejando de ser una protesta viviente contra la tranquilidad interior de España.

—Telegrama de Madrid, fecha 13 que reproduci nos por si tiene aplicación en nuestra provincia:

Madrid 13.—El gobernador civil, señor Aguilera, ha perseguido esta mañana las casas de juego, habiéndolas sorprendido *in fraganti* algunas de ellas. En su consecuencia han sido detenidos varios jugadores.

La confusión fué grande en el Círculo democrático-monárquico, que preside otro Sr. Aguilera, y donde la policia se incauto de más de 6,000 duros.

Y luego cantinua diciendo.—Se ha-

cen variados comentarios acerca la bandida que esta noche se ha dado á los círculos de recreo convertidos en casas de juego.

El ministro de la Gobernación apaude la conducta enérgica del gobernador civil señor Aguilera, y le ha autorizado para que cierre los locales donde es juege.

Los puntos sorprendidos pasaron á la cárcel.»

Aplicuese el cuento, el caso, ó la actitud quien pueda; nosotros.....no decimos mas.

—Se han efectuado en Tolón con lisonjero éxito las pruebas de niebla artificial para facilitar la retirada de los barcos en los combates navales.

—Lo mismo que las monedas son los asuntos; tienen dos caras, véase sinó:

En Córdoba están los ánimos regocijadísimos ante la idea de que aquella ciudad podrá recobrar su pasado esplendor siendo la capital militar de toda Andalucía, preparándose festejos para solemnizar tan fausto acontecimiento.

En León hay análogas manifestaciones de contento, y

En cambio, en Sevilla y Valladolid, sucede lo mismo que en Burgos; se inician trabajos para «oponerse» á la supresión de sus respectivas capitánias generales.

Lo que para unas ciudades es la vida, para otras se cree augurio de muerte.

—Historia de varias curaciones de tuberculosis y de cáncer, se titula un libro que hemos recibido, tomo importantísimo que demuestra muchas vigiliias de parte de su autor el Dr. A. Romeo Mataro por ser, como *Apuntes* como indica, un trabajo de cuya fuente pueden beber muchos de sus colegas.

De elegante estilo, y de profundidad en su estudio, desarróllase en sus páginas un trabajo curiosísimo al profano y de provecho al docto; es, en una palabra, no un libro mas en la Biblioteca sino un trabajo de estudio que debe estar á mano de cuantos se dedican al alivio de determinadas dolencias de la humanidad.

Felicitemos á su autor el incansable Dr. A. Romeo, á quien damos las gracias por la deferencia que le hemos merecido al remitirnos el libro mencionado.

—A propósito del juramento de los testigos, se agita ahora en Inglaterra la idea de modificarlo, por cuestión de higiene

¿De higiene?

Sí, señores.

La antigua costumbre inglesa establece que se preste juramento sobre la Biblia, y enseguida se bese el libro sagrado.

Pero cuando una Biblia venerable ha recibido de esta suerte los besos de numerosas generaciones de testigos, no solamente es repugnante, sino que puede ser insalubre aplicar en el libro los labios.

El cuerpo médico británico se ha preocupado de este punto de vista sanitario del juramento, y los periódicos de medicina hacen una campaña para que el público sea avisado

os magistrados de que la ley sobre el juramento de 1888 autoriza en todo el Reino Unido la prestación higiénica del juramento á la escocesa; esto es, levantando la mano sobre la Biblia, siábesarla.

—*El Correo Militar* publica un artículo muy euérgico y hasta violento en contra del general López Dominguez, propósito de la anunciada supresión de capitánias generales, y observa que si es cierto lo que dice *El Imparcial*, y se ha indicado en algún telegrama del ministro de la Guerra, que no se cambien las guarniciones en los puntos en donde las capitánias generales se suprimen, nada más absurdo que el nuevo plan, porque se daría el caso de que un capitán general estuviera en el centro de su mando con cuatro compañías, por ejemplo, y las otras capitales, en donde la supresión se había efectuado, conservarían un contingente muy superior, al mando de un jefe de inferior categoría.

—Ha manifestado un colega local, que el Director del que se titula independiente ha sido llamado por el Sr. Robert.

Desearíamos que del mismo modo que puede decirse «Son otros López» dijérase ser otros los independientes á que se refiere y no nosotros como creen algunos, pues por mas que tomáramos la cosa á mucho honor, no queremos honores que no nos pertenezcan.

Y dispense el trabajo que con ello podemos causarle.

—La candidatura para Senadores de D. Fernando Puig es la obligada, segun todas las conciencias, y á su alrededor girarán como planetas las distintas combinaciones de las demás.

La lucha será reñida como pocas veces, y tras ella la destrucción y desengaños van á dar mas que hablar que la rendición de Granada.

Los señores Compromisarios tendrán mas valor que importancia, y con las cosas juntas sumarán el triunfo ministerial, por mas vueltas que den los aficionados á los Calendarios políticos.

—Que el Sr. Alcalde presentara la dimisión, no pudo sorprender á nadie de cuantos estábamos al tanto de la marcha concejil; porque ver las sesiones próximas á llamar la ex tremación por lo anémicas, y la protesta que ello representaba; saber que todos los individuos que forman en la colectividad van cansándose, y comprender que el cansancio salía á la superficie, cosas son que juntas habian de dar el resultado final que se ofreció anteayer á vista del espectador, tal fué el de no celebrarse sesión.

Y no podía ser menos, ni mas tampoco.

El Sr. Alcalde debe admitir la vara y sus consecuencia y.... naturalmente, ahora la nueva alcaldía pretenderá dar tiempo al tiempo antes de formar el programa Orden del día.

No es pues tan extraordinario el suceso, ni ha de tener las consecuencias ni abultamientos que algunos pretendían.

No hubo asuntos de que tratar,

aquí está lo público; hay mucho que estudiar, aquí debe estar lo privado.

Lo que fuere sonará.

—Nos escriben de Figueras haber tenido lugar la del 15 un Banquete en honor de nuestro querido amigo el Diputado electo D. Teodoro Baró en el que estuvieron representados importantes factores de nuestra colectividad.

No hay porqué decir que nuestro amigo demostró el vivo interés que le anira de que sus hechos vengan á justificar una vez mas sus ofertas, que no son otras que velar por los generales intereses del distrito que se siente orgulloso de representar.

Las muestras de simpatía que está recibiendo en el Ampurdán tienen eco satisfactorio entre todos nosotros, por lo que felicitamos, al propio tiempo que á nuestro amigo, al pueblo que así sabe demostrar el respeto y simpatía que se les profesa, por la esperanza en la realizacion de mejoras que dejen grato recuerdo de su representación.

—En el número anterior no nos fué dable dar cuenta del éxito de la obra que en la Sociedad «Odalisca» se puso en escena bajo la dirección del Sr. Marcet.

La sala estaba casi llena, y el auditorio parece ya acostumbrado á que las obras dramáticas sean patrimonio de las Sociedades, pues no se escasearon ni aplausos ni muestras de satisfacción, si bien es verdad que por cuantos tomaron parte, tanto individual como en conjunto mereció buena interpretación y mejor desempeño.

Como todos juntos cooperaron al conjunto, omitimos los nombres, cosa que ha de producir mejor efecto que la clasificación.

Para el domingo, y en la sociedad «Talia», se está estudiando con buen celo la difícil obra «Mar y Cielo» del Sr. Guimerá.

Es indudable que no ha de faltar concurrencia.

—Asegura un colega local que ninguna individualidad del partido conservador ha recibido carta ni recomendación de su ilustre jefe para apoyar al Marqués de Robert en la actual lucha senatorial.

¿No le parece, al colega aludido, atrevida la afirmación, y por lo atrevida expuesta?

—Tómbola Modelo. Así se titula el centro comercial que se ha establecido en la Calle Peso de la Paja y cuya permanencia será solo y exclusivamente para ocho dias, dato que recomendamos no se olvide por cuantos pretendan disfrutar de sus ventajas.

Por solos diez céntimos de gasto se obtienen objetos de utilidad y cuyo valor excede notablemente en muchos casos.

Variedades

La libertad en el niño

La libertad es una condición del niño, cuando le hacemos comprender los principios que deben servirle para regular sus acciones. Á medida

que su inteligencia va despertándose, debemos explicarle por qué le exigimos que obre de tal ó cual manera, y reconocerá la razón y el derecho con que le hacemos semejantes exigencias, porque tiene dentro de sí, en germen, el sentimiento del deber, y aun nos agradecerá que le elevemos al conocimiento de su naturaleza racional.

Cuando llegamos á reconocer la libertad del niño, debemos darle ocasiones y estímulo para obrar. Por consiguiente, no recurriremos al bajo móvil que responde á la compulsación, ni aun emplearemos el modo imperativo, en el círculo dentro del cual puede el niño obrar bien por sí solo; pues no debemos obtener por un móvil inferior lo que podemos asegurar por otro más elevado. Es rebajar la dignidad de la conducta del niño ordenarle que haga lo que él por su propia convicción, está inclinado á hacer. Semejante proceder será necesario en algunas circunstancias, pero no puede servir de regla general.

Y debemos ensanchar gradualmente la esfera de la libertad del niño. Hé aquí cómo:—cesando de vigilarle perpetuamente como si fuese inepto para tener cuidado de sí mismo;—no dictándole prescripciones reglamentarias, como si no tuviese principios de conducta ó aptitud para aplicarlos á casos particulares;—dejando de descender á explicaciones minuciosas sobre puntos que él ha comprendido ya, y que le han ilustrado para poder comenzar á gobernarse á sí mismo colocándole en circunstancias que impliquen aumento de responsabilidad, que le inciten á ejercitar su juicio moral y su firmeza;—y en fin haciéndole sentir que esperamos mucho de él. Por supuesto que haremos todo esto, teniendo presente que no tratamos un carácter completamente educado, sino que estamos formándolo; por consecuencia, procederemos muy gradualmente y descenderemos á otros móviles, si el niño olvida la confianza que hemos puesto en él.

Pestalozzi



Á cierto seminarista ordenado, que tenía el vicio de contestar con un *distingo*, pegase ó no pegase, quiso el obispo ponerle en apuros en el examen, y le preguntó:

—¿Se puede bautizar con caldo del puchero?

—*Distingo*, ilustrísimo señor.

—¿Como *distingo*!

—Si; con el caldo del puchero V. S. I. no se puede bautizar, pero con el que nos dan en el seminario sí.

**

Una anécdota del cardenal Plac:

En 1871 era obispo de Marsella, donde la «Commune» triunfante ocupaba una iglesia en la que estaba expuesto el Santísimo Sacramento.

Ningun sacerdote se atrevía á recoger la Sagrada Forma; entonces M. Plac salió solo de su palacio, entró en la iglesia y tomó en sus manos la Hostia Consagrada.

Los comunistas, con religioso respeto y admirando el valor del obispo

presentaron las armas.

Telégramas

Madrid 15.—El general Lopez Dominguez no ha firmado aun los decretos sobre la division territorial. Ha declarado que antes desea oír las reclamaciones de las comisiones venidas á Madrid, al objeto de armonizar todos los intereses y que hoy dará cuenta al Consejo de ministros de lo que resulte.

La comisión venida de Sevilla ha visitado tambien al Sr. Sagasta. Parece que la pretensión de los sevillanos será atendida continuando allí la Capitanía general si el Municipio se compromete á encargarse de ciertos gastos.

—En la vista de proceso, relativo al motin contra el Municipio de Madrid en la noche del 31 de octubre último, por la suspensión de las fiestas del centenario del descubrimiento de América, ha sido condenado un individuo natural de Barcelona y llamado Albors.

Los telégramas recibidos de Sevilla, Coruña, Burgos y Granada acusan tranquilidad en aquellas capitales.

Ha comenzado la vista del proceso conocido por la mujer del saco. El acusado, Pintado, trata de aparecer loco. Ha declarado que en union de Carabanchel mataron á la anciana y que éste sacó el cadáver. Durante la vista han ocurrido numerosos incidentes porque la multitud intentaba entrar en el local.

En el mismo coche cama que ha venido el señor Salmeron ha llegado el general Blanco, á quien esperaban algunos generales y muchos amigos.

Imp. de Alberto Nugué.

ANUNCIOS

Las hojas para la formación del Padron Industrial que ha de formarse en virtud del Real decreto del 23 de Febrero último, se encuentran de venta en la Imprenta de este Diario, Plaza de la Independencia 14.

FOSFATO DE HIERRO
de LERAS, Farmacéutico, Doctor en Ciencias

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Este líquido, análogo á un agua mineral ferruginosa concentrada, es el unico de los ferruginosos, que asemeja á la composición del globulo sanguíneo, ofrece la inapreciable ventaja de obrar como reparador y reconstituyente de los huesos y de la sangre. Nunca estruñe, no causa al estómago, no tiza la dentadura; se emplea siempre con éxito contra los dolores de estómago, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre y todas aquellas indisposiciones á las que están sujetos las señoras, las jóvenes y los niños cuando están pálidos, anémicos, languidos ó faltos de apello.

GRANDES CRIADEROS

DE

CUPAS AMERICANAS

É

HISPANO-AMERICANAS

DE

D. ANTONIO DELMAS

EN

MONTMELO Y PARETS.

Los mas importantes de España.

Gran Diploma de Mérito en el Concurso Yiti-Vinicola de Badalona de 1892.

Grandes colecciones de vides americanas (más de tres millones).—Productores directos.—Porta-ingertos.—Híbridos. Plantas ingertadas y soldadas á precios muy reducidos.

Esta casa se dedica especialmente á la cultura de las

CEPAS AMERICANAS

pudiendo garantizar la autenticidad y el buen resultado de todas las que expende.

EL CATALOGO ilustrado del añocorriente 1892 á 1893 se remitirá gratis á quien lo solicite. Los pedidos y correspondencia deben dirigirs al mismo propietario

ANTONIO DELMAS

Poniente, núm. 61.—BARCELONA

A. L. SERRA

Abanicos antiguos.—Se compran en altos precios, ó se cambian por modernos, para tratar de ello dirigirse por carta ó personalmente

A.L.SERRA

Caballero de Gracia, 15, y Carretas, 5, Madrid. Esta casa tiene correspondencias en casi todas las Capitales de provincia y puntos importantes.

Fabrica de caretas.—Especialidad en las de percalina, raso, terciopelo, alambre y cartón, caricaturas y grandes cabezas.

Catálogo ilustrado; se remiten gratis por correo á los comerciantes que lo pidan.

A. L. SERRA

Caballero de Gracia 15 y Carretas, 5, Madrid.

LA MUTUAL LIFE

Compañía de seguros sobre la vida de Nueva York

Merece la primera consideración, puesto que ocupa el lugar mas eminente las instituciones de seguros sobre la vida del mundo y ofrece ventajas superiores en todos conceptos, justos con una solidez y seguridad financiera sin igual.

1.º Es la más antigua Compañía de Seguros sobre la vida en actitud da los Estados Unidos.

2.º Es la mayor Compañía de Seguros sobre la vida del mundo.

3.º Es la institución financiera mas fuerte del mundo ascendiendo su activo á mas de 286.000.000 de pesetas.

4.º Es la compañía más sólida en que asegurarse.

5.º Es la Compañía más barata en que asegurarse, haciendo su gruesos dividendos que el costo del seguro sea mucho menor que en ninguna otra Compañía.

Para detalles dirigirse en sus oficinas; Alcalá 38, Madrid.

Se necesitan buenos agentes en toda España.

PERCHELERAS Y TRINITARIAS

COLECCIÓN DE CANTARES por D. Narciso Díaz de Escovar, con prólogo del notable literato D. Salvador Rueda.

Agotada la primera edición de este libro, que tantos elogios ha merecido de la prensa de Madrid y Provincias, se ha hecho una nueva edición, que dentro de breves días quedará á la venta. Precio de este ejemplar, UNA PESETA. Los pedidos á su autor, calle do San Juan de Latorre, núm. 2 Málaga, remitiendo el importe en sellos de 15 céntimos letra del Giro Mútuo. En pedidos de más de diez ejemplares se rebaja el 30 por 100.

A LOS VINICULTORES

— ENOSÓTERO —
PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI DROGAS.

el vino con Enosóterojamás se vuelve agrio y siempre mejora

El ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de "conserador de vinos" obra con pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: "Alomar y Uriach Moncada, número 20, Barcelona. Pedirlo en las principales droguerías y farmacias.—En Gerona: Dña. Dolores Co, mas.

V.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Asi como las pastillas NIELK son de una eficacia segura contra las afecciones de la boca y de la garganta, estas Pastillas del Dr. Klein constituyen un remedio seguro para curar toda clase de tos, ya sea de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueleche, etc. etc., y contienen morfina, y por lo mismo están exentas de lo inconvenientes que produce el uso de esta sustancia.—Venta, en las farmacias á 6 reales cada una.

En Gerona, Dr. Garriga, Farmacia, Platería 29. Depósito por mayor Klein Escudillers, 82, bajos Barcelona. Depósitos; Hijos de J. Vidal y Ribes, C. edad farmacéutica Española; V. Ferrer y C.ª; y Uriach y C.ª V



Vigor del Cabello

Del Dr. Ayer,

Preparado Bajo Bases Científicas y Fisiológicas,
PARA EL TOCADOR.

EL CABELLO cuando no se le cuida debidamente pierde su lustre, se pone duro, rasposo y seco, y se cae con profusión al peinarse. Para impedirlo la preparación mejor es el

VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.

Destruye la caspa, cicatriza los humores molestos del cráneo, devuelve su color original al cabello descolorido y gris, lo pone sedoso y le comunica una agradable fragancia. Con el uso de este cosmético la cabeza menos poblada se cubre de un cabello Exuberante y Hermoso.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo de tocador muy en voga entre las señoras y caballeros, y á éstos

les hace un señalado servicio porque les devuelve y conserva la juvenil apariencia de su barba y bigote.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E.U.A.
Lo venden los Farmacéuticos y Perfumistas.

En la Imprenta de este periódico se hacen todas clase de impresos á precios muy ventajosos.